

SÉANCE 4 : La prière (lettre 4)

I. Lancement

Avez-vous pris conscience de certaines excuses que vous avez lorsque vous péchez ? Qu'en pensez-vous ? Quelle disposition de coeur est-ce que cela a pu révéler ? Avez-vous pu demander pardon à quelqu'un de votre famille ? Comment cela s'est-il passé ? Continuez à travailler sur votre coeur et à ne pas blâmer les circonstances pour vos péchés.

II. Discussions théologiques

A. Enjeux

- Qu'est-ce qui vous a frappé dans cette lettre ? Pourquoi ?
- Quelle est votre rapport à la prière ? Priez-vous régulièrement ? Combien de fois ? Combien de temps ? Qui vous a enseigné à prier ? Avez-vous changé votre manière de prier depuis ?
- À quoi ressemble vos prières ?
- Êtes-vous satisfaits de votre vie de prière ? Pourquoi ?
- Dans quelle position physique êtes-vous lorsque vous priez et quand priez-vous ? Pensez-vous que cela change quoi que ce soit ?
- Vos prières sont-elles centrées sur Dieu, c'est-à-dire que vous prenez réellement conscience de votre dépendance à Dieu lorsque vous priez ?
- Pensez-vous à une image déformée de Dieu lorsque vous priez ? Ou est-ce que vous vous laissez surprendre par lui ? et Vous laissez-vous vraiment diriger par lui dans vos prières ?

B. Fondements bibliques

- **Jean 15,1-10 :** Ces quelques versets, bien connus, nous rappellent que nous ne pouvons rien faire sans être attachés au Christ. Notre vie de prière reflète notre compréhension de cette réalité. Si nous avons réellement conscience d'à quel point nous sommes dépendants de Dieu pour avancer spirituellement et pour aider les autres, nous passerons du temps dans la prière. Les questions qui se posent alors sont : Réalisons-nous à quel point nous avons besoin de Dieu ? Pensons-nous pouvoir nous débrouiller sans lui ?
- **Psaume 55,17 :** La prière du psalmiste nous montre qu'il priaît matin, midi et soir. Cela reflète la posture de coeur que nous devrions avoir dans la prière. Posons-nous donc régulièrement devant Dieu dans nos journées pour vivre des temps de rencontre avec lui. La prière le matin est plus souvent centrée sur la journée à venir, les tâches qui nous attendent et le fait de demander à Dieu de nous aider. Ensuite, le midi est plus souvent un temps de reconsécration où l'on doit réaliser que nous n'avons pas fait ce que nous aurions dû faire et où nous redemandons à Dieu son aide pour avancer le restant de la journée. Enfin, la prière du soir est un temps de contemplation de la fidélité de Dieu qui nous a accompagnés tout au long de cette journée. Elle peut être une prière de confession mais aussi une prière d'abandon à Dieu. Durant la journée, nous n'avons pas eu le temps de faire tout ce que l'on aurait voulu faire. La prière du soir est l'occasion de remettre tous nos soucis à Dieu et lui demander d'agir là où nous ne pouvons pas. C'est l'occasion d'apprendre à se reposer en paix, sachant que Dieu dirige toutes choses.

Une année de discipulat avec C. S. Lewis, Séquence I

- **Jacques 5,13-18 :** L'épitre de Jacques nous rappelle avec force à quel point la prière est puissante ! Élie est un homme de la même nature que nous, il n'avait rien qui le distinguait des autres, si ce n'est sa foi en Dieu et la capacité de discerner sa volonté. Vivons donc cette profondeur de la prière.
- **Exode 32,1-10 :** Ce passage nous montre à quel point il nous est facile de penser adorer Dieu et en fait d'adorer une image de Dieu. Les Israélites pensaient adorer l'Éternel en se prosternant devant le veau d'or (v. 4). C'est pour cette raison qu'il est important de s'arrêter quelques instants avant de prier pour prendre conscience de la personne à qui l'on s'adresse mais aussi de nourrir nos prières par notre étude de la Bible (et pas seulement d'une partie de la Bible que l'on apprécie). Si la Bible nous aide à comprendre qui est Dieu, nous devons nous en nourrir pour avec une vraie relation avec lui et pas une relation avec une image que nous construisons de Dieu.

C. Applications

Témoignage de Francis Schaeffer : *Pendant des années, j'étais perturbé par ma vie de prière. Je ne ressentais pas assez ma dépendance vis-à-vis de Dieu. Avec mon épouse, nous avons décidé de changer notre manière de vivre le ministère. Nous avons tout quitté et nous avons décidé de tout remettre à Dieu dans la prière. Nous n'avions plus de salaire mais Dieu a toujours pourvu à nos besoins et aux besoins des centaines de personnes qui venaient chez nous.*

La prière est la respiration chrétienne. Celui qui ne prie pas meurt spirituellement ! Mais nous avons également vu que la prière pouvait facilement être détournée de son but premier. Paul David Tripp dit souvent que lorsque l'on « répète » nos prières dans nos têtes c'est parce que l'on cherche le regard des autres et pas le regard de Dieu qui entend nos répétitions. Même la prière qui est l'un des actes les plus spirituels qui soit, peut être déformée par nos mauvais désirs. Cette lettre de Screwtape nous encourage donc à examiner notre manière de prier ainsi que notre mentalité de prière.

III. Envoi

A. Exhortation

Cette semaine, notre défi sera de prier matin, midi et soir. Il n'est pas obligatoire que vos prières soient nécessairement longues mais essayez tout de même de suivre les étapes évoquées *supra* (matin : prière pour la journée, midi : temps de re-consécration, soir : temps de confession et d'adoration pour la fidélité de Dieu).

B. Promesse

« Voici l'assurance que nous avons devant Dieu : si nous lui demandons quelque chose de conforme à sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, quelle que soit notre demande, nous savons que nous possédons ce que nous lui avons demandé » (1 Jn 5,14-15). Vos prières sont efficaces et seront exaucées si vous vous ancrez en Christ !

C. Bénédiction

Que le Dieu tout-puissant vous donne de vivre une vie où vous dépendez toujours plus de lui !